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Rückmeldung zur Fachkommission Integration 

 
 
Welche Aufgaben / Rolle kann, resp. muss künftig die Fachkommission Integration überneh-
men? Wo liegt der Mehrwert der Fako? 
Wer soll künftig in der Fachkommission vertreten sein? 
Wir bitten darum, die Rückmeldungen bis am 30. April 2021 an integration@ddi.so.ch zu 
schicken. 
 
Die Fachkommission Integration bildet ein breit abgestütztes Gremium, welches eine Schar-
nieraufgabe zwischen den kantonalen Amtsstellen (ASO) und der politischen Ebene (KR) 
darstellt. 
Damit werden Projekte und Massnahmen im Bereich der Integration schon früh auf ihre Wir-
kung evaluiert. 
Ein Blick auf die Themenliste der Kommission zeigt eindrücklich, wie breit die Thematik gefä-
chert ist. So ist beispielsweise das zentrale Projekt «start.integration» nur eines von diversen 
weiteren Integrationsthemen. 
 
Die Wirkung der Kommission, es stellt sich die Frage nach der Anzahl der Mitglieder, kann 
aus ihrer bisherigen Tätigkeit bzw. deren Ergebnissen abgeleitet werden. 
Aus meiner Sicht kann die Fachkommission tendenziell verkleinert werden. Es bestünde ja 
die Möglichkeit, zu bestimmten Themen speziell Fachpersonen beizuziehen. 
 
Als unmittelbarer Spiegel reflektiert die FaKo Integration auch die entsprechenden professio-
nellen Bemühungen der kantonalen Ämter und deren Mitarbeitenden. Für diese funktioniert 
die FaKo quasi als Sparringpartnerin. 
 
Gegenüber den zahlreichen und wichtigen kantonalen Aktionen und Anlässen im Bereich der 
Integration nimmt die FaKo dank der Präsenz ihrer Mitglieder eine wichtige Stellung ein. Ver-
eine und Institutionen schätzen die Anwesenheit von FaKo-Mitgliedern an ihren Anlässen. 
 
Schliesslich zeigt auch die Entwicklung des KIP (vermutlich folgt auf das II. ein III.), dass die 
Begleitung durch ein affines Gremium nicht nur wünschenswert ist, sondern ev. gar unab-
dingbar ist. 
 
Die Integration aller Bevölkerungsschichten scheint mir eine zentrale gesellschaftliche Auf-
gabe, ja ein Erfordernis zu sein. Sie dient der friedlichen Koexistenz aller in der Schweiz le-
benden Personen. Sie fördert einerseits den Zusammenhalt und wertschätzt die Verschie-
denartigkeit jedes einzelnen Menschen. 
 
Aus diesen Gründen erachte ich die Weiterführung der Aufgaben der Fachkommission In-
tegration als wichtig und richtig. 
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